

	3 meses	6 meses	Un año
Provincia...	4.50	8	15
Unión Postal...	9.00	18	30

5 - CÉNTIMOS - 5 † Informaciones - Política - Literatura - Ciencias - Artes - Sports - Teatros † 5 - CÉNTIMOS - 5

A MONTSERRAT

en automóvil, pasando por la hermosa carretera de casa Masana. Viaje rápido y recreativo. Saliedo de Barcelona a las 7.28, se encuentra el automóvil en Martorell. Sale de Montserrat a las 4 de la tarde. Un solo pasaje 4 pesetas: ida y vuelta 7. Se expenden billetes en el café-restaurant Petit Pelayo y en el kiosco de periódicos, frente al Continental, instalados en la Rambla de Canaletes. Viajes extraordinarios dirigirse a la viuda de Fermín Bros. Teléfono 406, Esparraguera.

Grandes EL SIGLO

Fin de la temporada de Verano

del 12 al 24 de Agosto

Grandes rebajas

en Artículos de Temporada

Descuentos de 50, 40, 30, 25, 20, 15 y 10 por 100

Ocasiones excepcionales en toda clase de prendas confeccionadas

Sólo del 12 al 24 de Agosto

Jarabes y Horchatas FORTUNY

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

CHAMPANILLA

GRAN ESTIMULO Y DIGESTIVO. Pídale en todos los cafés, bares y restaurantes.



PURGEN

Purgante ideal.
El más eficaz y suave de los purgantes.
Sin rival contra el Estreñimiento.
Prescrito con preferencia a ningún otro por los médicos más notables.
Pídale en farmacias y droguerías

A Todos los que padecen de granos

rojos, de acné, de forúnculos, de abscesos, de llagas superantes, en una palabra, de enfermedades en que exista supuración, aconsejamos vivamente el uso de la *Levadura de Coire* (Levadura seca de cerveza), con la cual obtendrán una curación radical.
Esta especialidad, tan apreciada de los médicos, se encuentra en todas las buenas farmacias del mundo entero.
Exíjase la verdadera marca de fábrica: *CORTEL* (de París).

LA EMPERATRIZ

CORSÉS Y Fajas

Calle Tres Llits, 10

Escudillers Blancs, 2

(frente Leona)

Barcelona

VIAJE DE RECREO

á las Playas de la Bretaña

Tarifa G. V. Núm. 5 (Orleans)

Desde el 1.º de mayo al 31 de octubre, se expenden billetes á precios reducidos para las playas de Bretaña en el recorrido siguiente:

Le Oroisic, Guérande, Saint-Nazaire, Savenay, Quostembert, Ploérmol, Vannes, Auray, Pontivy, Quiberon, Le P.iais (Jolle-Ille-en-Mor), Lorient, Quimper, Rosperdon, Gonorrau, Gullupor, Douarnenez, Pont-l'Abbé, Ohatoulin.

Duración: 30 días

PRECIOS DE LOS BILLETES DE IDA Y VUELTA: Primera clase, 45 francos; segunda clase, 35 francos.

Con la facultad de detenerse, tanto á la ida como á la vuelta, en todos los puntos del recorrido y de prorrogar la duración del billete mediante el pago de un suplemento.

Además se expenden en cualquier estación de la red de Orleans para *Savenay* ó para otro punto del recorrido, antes indicado ó inversamente billetes especiales de 1.ª y 2.ª clases con una rebaja del 40 por 100, con la condición de un recorrido de 50 kilómetros por billete.

Preios de los billetes suplementarios de París Qual d'Orsay á Savenay y regreso á París via Tours: 1.ª clase, francos 55.50; 2.ª clase, francos 37.40.

CONFESIONES

Lector amigo... Perdóname, si no te placen estas líneas. En otro tiempo escribí muchas para tí. Al tomar la pluma, te veía. Veía el periódico en las manos del republicano viejo que lo leía con el cigarro en la boca y ante la taza de café, sentado junto a una mesa del Casino—siempre la misma, que aun en esta «consecuente»—y recordando aquellos tiempos de don Francisco y don Nicolás, tiempos que, acaso por lo lejanos, nos parecen heroicos. Veía también al aquel otro lector joven, inquieto, indisciplinado que abría el diario tan pronto como se lo daba el vendedor, y lo iba devorando a lo largo de las Ramblas. Veía al indiferente que lo compraba en el tranvía y lo guardaba bien doblado en el bolsillo para leerlo después, metódicamente, durante las pausas del trabajo oficinesco. En todos pensaba yo y me estorbaba en darme de mi pensamiento aquello que mejor pudiese interesarles.

Pero hoy no, lector amigo. Hoy escribo para mí solo. Estas cuartillas son hojas íntimas, son notas marginales en el libro de mi vida, son desahogos, son confidencias, son confesiones. Nadie se confesaría sinceramente en una reunión de media docena de personas. La absoluta sinceridad sólo es posible o a solas sobre un pecho amigo, o ante la masa anónima, desconocida, del gran público. Así el estudiante ruso de la novela de Dostoyewski se confesó a voces en medio de la plaza.

He salido de una enfermedad muy larga. La calentura duró días y días, semanas y meses; pero, luego, se han borrado enteramente de mi memoria las impresiones de ese período. Me acuerdo, sin dificultad, de todo lo anterior. Allí por los comienzos de Marzo se rompe la cadena, faltan eslabones; sobreviene un paréntesis oscuro, un túnel, para reaparecer ahora a la luz de la conciencia. Ha hecho súbita explosión el verano sin pasar por la primavera: aquellos árboles secos de la calle, se me presentan bruscamente cubiertos de hojas. Y como en los fenómenos naturales, también en los históricos, también en los sucesos y cambios de la vida pública, me sorprende un corte igual. Si alguna vez un hombre ha resucitado, debe hallarse en semejante estado de alma.

Debo aprovecharlo, ya que, seguramente, durará poco. Ahora puedo juzgar con toda pureza, las cosas y los hombres. Es como si los viera por primera vez, aunque teniendo un previo conocimiento de ellos. Estoy en la situación absurda y encantadora de un recién nacido que posee la experiencia del adulto. Dejadme gozar el mísero momento que se reanuda, hilo tras hilo, ya lo siento, la trama sutil de los intereses y de las pasiones. Ya muy pronto no podré pensar como hoy ingenuamente, limpiamente, imperturbablemente. Pronto la llama chisporroteante de la vida dará mucha menos luz que calor.

Aprovechemos la luz. Entoquémola sobre las realidades presentes de nuestro país, para que, a esta serena claridad, se nos aparezcan tales como ellas son.

Creo en verdad, lector amigo, que las cosas han cambiado bastante desde que no hemos hablado. No sé si tú lo notarás. No advertimos los cambios en la fisonomía de las personas con quienes vivimos. Para ello, es preciso que dejemos de verlas algún tiempo.—¿Cómo me encuentras?—nos preguntan entonces fiándose de aquellas primera impresión que es la verdadera.

¿Cómo encuentro a Cataluña? ¿cómo encuentro a toda España? ¿Decae? ¿Progresa? Me parece que las dos cosas a la vez, que hay juntamente decadencia y progreso. Hay una España que decae y hay otra España que progresa. Y no me refiero a que unas regiones prosperen más que otras. No; toda España decae y toda España progresa: son dos corrientes nacionales paralelas, aunque en sentido inverso.

Que en el fondo, España progresa, ¿quién lo duda? No lo ignoran, y aún resueltamente lo afirman en revistas y libros, los extranjeros cultos y observadores. Aumenta rápidamente nuestro comercio. Preguntan, sino, a las empresas ferroviarias por el número de nuevos vagones de mercancías que están construyendo ¿han puesto ya en circulación. Se desarrollan en varios puntos de la península fuertes núcleos industriales. La producción agrícola española se ha cuadruplicado en un siglo. Hay ya pequeños centros de investigación científica, como los varcos que en Madrid dependen de la Junta para ampliación de estudios, o en Barcelona del *Institut d'Estudis catalans*. Muchos escritores castellanos son traducidos a los principales idiomas europeos. Artistas españoles se llevan los primeros premios en las Exposiciones internacionales. España figura todavía entre los dos o tres países de mayor natalidad relativa en Europa. Su población aumenta, a pesar de la pérdida de las Colonias, a pesar de la emigración.

Y, sin embargo, ese general desenvolvimiento de las energías internas de España no se refleja en su funcionamiento exterior, en su vida oficial, en el mecanismo de su administración pública. Esa España íntima, espontánea, que renace difusamente en todo el país no encuentra su concreción, su representación, su expresión en el organismo político adecuado. Por el contrario, la corteza externa, la costra oligárquica, burocrática y académica que ahoga los latidos profundos del corazón, tiende a descomponerse a deshacerse cada vez más. Esa apariencia de España se muere mientras la España profunda resucita.

Así vemos que al mismo tiempo que aumentan las energías económicas difundidas en el país, llega la Hacienda pública a dos dedos de la ruina. El arte español florece, moderniza su técnica: un Zuloaga, un Sorolla, un Anglada o un Clará compiten triunfalmente con los grandes artistas de todo el mundo; pero, a la vez, los Jurados oficiales españoles están peor que estaban, evolucionan para atrás; las Reales Academias son, como las pirámides de Egipto, enormes sepulcros de momias decorativas; baja el nivel que se exige a los ministros de Instrucción pública y Bellas Artes.

¿Y la política? ¿y el Parlamento? Cuando toda España se renueva, en eso no hay renovación. Al contrario, eso está peor que en tiempos de Cánovas y Sagasta. Era Moret un gran orador cuando era un gran pintor Pradilla. De Pradilla, ¿quién se acuerda ya? En cambio, a Moret le basta levantarse en el Congreso para hacer bambolear a un Gobierno con los *trápatos* de su oratoria. Hoy dirigen la política española los mismos que la dirigían hace veinte años, con igual orientación, con iguales errores y defectos, acentuados y agravados por la ancianidad. Y esos ancianos son todavía lo mejor de nuestras Cámaras. Moret, ya que lo hemos citado como ejemplo, tiene con sus barbas blancas y sus setenta y tantos años, más espiritualidad, más gusto por la lectura, más porosidad mental, más juventud de alma que Románones o García Prieto.

Ante este dualismo, ante esta situación, ¿qué hacer? ¿Qué deben hacer, oprimitos por esa costra superficial los hijos de la España profunda? Y si pensamos especialmente en la vida pública catalana ¿cómo están aquí las cosas? ¿se planteará el problema en los mismos términos generales? Y los partidos republicanos ¿qué papel representarán?

Amigo lector, son éstas demasiadas preguntas para contestarlas de una vez. Dejémoslo por hoy. Piensa tú en ello, que yo estoy deseando continuar otro día estas sinceras Confesiones.

Luis de Zulueta

ECOS

Altar sería a uno de los más elementales deberes, el de la solidaridad periódica, el de iluminar desde estos ecos la emigración forzada a que por cierto artículo inofensivo inserto en un colega, se ha visto obligado a tomar el buen amigo José Amich (Amichels). ¿Qué no se ha dicho en nuestro país, en revisión de valores anacrónicos, en público y en privado? Desde D. Francisco Silvela a D. Antonio Maura, pasando por el insigne Co la no queda palabra fuerte que no se haya divulgado en censura de la apatía colectiva española.

Amichels es un muchacho honradísimo, cariñoso y bueno, que no merece—en verdad—atravesar ese mal paso. ¿Qué la emigración es en él voluntaria? ¿Que la ley es justa?

No se trata ahora, de discutir eso. Cuando un señor Juan decreta una prisión, es que el delito es palpable, y cuando lo hace en delito de imprenta es que la culpabilidad debe de ser patente y la condena segura.

Sólo le faltaba eso a la «Democracia» del señor Canalejas. Que por una causa de ideas se mande encarcelar a un muchacho como Amichels, que si peca por algo, es de tomarse la vida en serio. No se trataba de un patriota a la moderna, cualquiera. El ajeno le robaría los entusiasmos y la Patria (¿es posible?) quedaría satisfecha.

Muerta el alma desaparece el cuerpo. Silvela y Laurá le alentaba y balbucea él, Ramón Gómez de la Serna mala a su excelente revista «Prometeo».

Es un dolor, pero... ¿es que por una tarea colectiva vale la pena de asesinar en flor la obra de un joven? Gómez de la Serna tiene derecho a to-

mar el sol, a ser libre, a escribir libros. Con frecuencia el deber, es síntoma de próxima muerte espiritual ¡A ganar la vida!

Con gusto comíamos de los periódicos alemanes *Aerzger Tagblatt* y *Leipziger Nachrichten*, que dicen de nuestro ilustre compatriota el maestro Granados a propósito del concierto dado por éste en Leipzig.

«Perseverando la casa Hupfeld en su feliz idea de irnos presentando a los pianistas compositores de nuestros tiempos, organizó para el sábado una interesante velada en su sala de conciertos, durante la cual el celebrado artista español Enrique Granados nos dio a conocer sus obras.

No se trata de un impresionista español de la música del piano a la manera de los impresionistas de la escuela parisiense: no es de la escuela de Debussy.

La música de Granados, como sucede con la de Chopin, Grieg y Liszt, tiene una expresión melódica y rítmica de carácter esencialmente nacional. Esta misma tendencia se observa en la música portuguesa de Viana da Motta; pero la de Granados se mantiene en un grado mucho más elevado, pues impresiona y cautiva vivamente por su deliciosa y pitante rítmica, rica fantasía en la tonalidad, soberbios arabescos y clara composición. Chopin le da su bendición; Grieg también la suya (traducción literal).

Creemos oportuno observar aquí la diferencia característica entre las escuelas alemana y española. En Alemania no se ha seguido la fórmula de repetición de períodos, ornamentos, etc., sino que los temas se desarrollan con cierta uniformidad hasta su perfecta terminación. En la música de carácter español como en la de carácter portugués, pierden algo su expresión sentimental aquellas partes donde no impera el ritmo y el color, resintiendo en esos momentos la melancolía de su trabajo. Pero al lado de este defecto, que, imparcialmente, señalamos, debemos hacer constar su timbre dulce y

melódico; su riqueza de color; su envoltura brillantísima y pianística que tanta aceptación le han dado.

El maestro Granados es uno de los primeros pianistas de España. Es realmente un brillante técnico, un músico de exquisito gusto, sin blanduras ni elasticidades, sin la violencia de temperamento que creíamos natural en un español.

Hubiéramos deseado oírle en alguna obra conocida de concierto. Dr. Walter Riemann.

«Enrique Granados, el célebre pianista compositor español, dió ayer en la sala Hupfeld un concierto de piano en el que nos hizo conocer sus obras.

La música española, que para la mayoría de los alemanes es un mundo desconocido, reviste gran interés; debiéndonos a los nombres de Granados y Albéniz el que haya llegado hasta nosotros, como se debe a Viana da Motta el haber llegado también sus creaciones, estupendamente ricas en hasta nosotros la música portuguesa.

Los compositores españoles se sirven en rítmica fogosa y característica de melodía lírica, del elemento popular, notándose rasgos del tiempo árabe.

En la música española no ha ejercido ninguna influencia la evolución de nuestra música desde los románticos a Ricardo Wagner. Esto se deja comprender sobre todo en la última de las dos obras que nos dió a conocer el señor Granados «Quejas a la maja» y el «Ruisecor».

Creación soberanamente característica: el «Fandango de candil», al cual se acercan las tres danzas que tocó al principio.

El artista hupfeld's, que acaba de figurar en el Jurado Diemer int'l'no vivamente con sus obras.

POST-DATA

Para Federico Urales

No puedo esperar a que usted conteste, no puedo dejar pendiente de una embarazosa decisión de usted el correspondiente, que en mi última réplica a usted traté de aportar unos datos para juzgar de la superioridad moral del señor don Pedro Corominas. Pero, no crea usted que, al decir esto, me prepare para satisfacer viles necesidades de hombre que reconozco con amargura su inferioridad y encomienda a las hieles de su pluma la evidencia que pudiera proporcionarle un efímero valor de notoriedad en el desahogo de sus *crónicas* enfermizas.

Yo hubiese departido gustosamente con usted sobre la entidad moral de Pedro Corominas, aportando unos datos para juzgarla, con motivo de haberme invitado usted a reconocer su superioridad. Lo hubiese hecho, porque tengo recibida de él un agravio indeliberable, injusto, que a mí me ofende y a él le perjudica en su fama de hombre ecuánime. ¿Y, no comprende usted que había de ser un sacrificio tanto exagerado para mí el que, al irando aquel agravio, como he venido haciendo, acabara aún por convenir con usted en el reconocimiento de la superioridad moral de aquella persona?

Eso no había de ser, de todos modos, otra cosa que un inciso en nuestra amigable causerie sobre la política de nuestra tierra. Pero, ha ocurrido que los cancheros se han precipitado, y la indicación, que no la operación, de discutir a D. Pedro Corominas, me ha valido una serie de ultrajes aturdidos, un rosario de insultos que yo he de ofrendar en el altar horroroso de las costumbres públicas de esta tierra, y a manera de ex voto subjetivo, para que, asistiendo de nuevo los recursos de mi discreción, pueda salir en bien de esta aventura mía, iniciada con una sonrisa y suspendida por un palo de arriero.

En cierta ocasión, y siendo director de «El Poble Catalá» el señor Corominas, publicó ese periódico un artículo diciendo de mí, entre otras monstruosidades, que he precipitado la muerte de viejos republicanos llevando la deshonra a su hogar. Contra semejante imputación, escribí unas líneas, antes doloridas que indignadas, invocando la austeridad de aquel señor y el derecho que me concedía la ley de imprenta para que fuesen publicadas en aquel diario. Envié mis cuartillas certificadas. Y aquellas cuartillas más no se publicaron en «El Poble Catalá», ni una gaceta de decorosa rectificación siguió.

Poco tiempo después, en un banquete político al que asistieron diputados provinciales nacionalistas, referí el hecho, y un amigo del señor Corominas, el diputado provincial señor Mestres, hizo suya la necesidad de que me llegara la reparación debida y dijo esperar que el señor Corominas no le desairaría. Pero, le desahogó. Ahora bien, amigo Urales, ¿cree usted que el caso es baladí? ¿Estima usted correcto que un hombre cuyo prestigio moral lo llevara a la más alta esfera representativa de las virtudes de nuestra raza, se haga cómplice de la difamación de otro hombre a quien no conoce y acaso por el mero hecho de no conocerlo?

Es preciso que nos fijemos en esto, amigo mío, porque el propio «Poble Catalá» parece que concede grande importancia a eso de que sea uno conocido o deje de serlo a la hora de aquilatar sus merecimientos y prejuizar sus actos.

Yo nunca hice esfuerzo alguno por alcanzar cohesión en el mercado intelectual de Barcelona, y no lo confieso a son de menosprecio. Ni siquiera he buscado unas correspondencias para fastidiar desde aquella hermosa urbe a mis adversarios de la lealtad, como han hecho conmigo mis adversarios.

Que esto me valga el que se desconozca allí mi firma, no me trae desazón mayor; pero que por desconocerse en Barcelona o en cualquier otra parte, se quite mi órdala de hombre honrado y escritor decente, es cosa que me indigna y me preocupa.

Adónde iremos con nuestra dulce Cataluña, con nuestro afán nacionalista, si adquirimos fama de atropellar al forastero y maltratar al propio paisano por el delito de sermos desconocido?

¿Tiene esto alguna conexión con el cordial saludo que los hombres buenos de Carlyle, de Emerson, de Ruskin, de Mitchell, preparan para las almas desconocidas?

Aquí tiene usted el caso: «El Poble Catalá» me difama un día arbitrariamente y el señor Corominas lo sanciona.

entro de los ideales de la Razon pura...

Esta incomprension, es la obra de la Razon...

He aqui la logica constituida: ¿cómo es que la clásica ciencia de la prueba se utiliza por la Razon como agrandadora del Misterio?

Clásico ejemplo de los conflictos trágicos del «Pensamiento que se ofende» es el suicidio del autor de la Filosofía de la Redención...

«Doctor Härischtz!» Mártir de la lógica y de la consecuencia científica! Te arrancas los ojos por un verdadero equivalente psico-mecánico del suicidio...

Si se llama una diástasa «la actividad de la razón que descompone el efecto tóxico que tienen sobre el organismo las excitaciones provenientes del medio»...

Entonces cómo es que se propone de una manera definitiva la fórmula: la razon est une diastase?

«Es, en cambio, que se comprende la razón en tanto que crítica de sí misma como todavía no bastante desarrollada?»

«Y quién podrá admitir entonces que Enesimides y Kant y Zenon sean estados de pensamiento inferiorizados?»

«No se debe admitir más bien que la razón, fabricando los «conceptos desprovistos de toxicidad», no realiza sino un primer acto que va inmediatamente a la larga, seguido de la destrucción de ese medio de defensa?»

«La razón, por dar parte, no conduce precisamente a dar importancia al misterio, a afirmarlo muchas veces sin luchar contra él, sino al contrario: contra las ilusiones que tratan verdaderamente de conquistar el reino de las sombras?»

«¿Quién sabe (cree saber) más del Misterio, y por lo tanto, quién es el que, en definitiva, está más defendido contra él: el razonador ante quien se disuelve y se evapora todo «ideal», llámese Dios o mundo o yo, o la conciencia religiosa que, por ser absurdo, cree lo que cree?»

«Parecería, en fin de cuentas, que, en la inmensa mayoría de casos, la verdadera diastasa no es la razón, sino el sentimiento, las ilusiones, los sueños...»

«llámese como se quiera—la parte de nuestro espíritu no reducible a conceptos; mientras que la razón propiamente hablando sería la toxina, la perturbación vital?»

Mis dudas se acumulan en llegando aquí, y no sé comprender el olvido en que el profesor d'Ors ha dejado al pensamiento; identificada la «lógica» y la «razón», la fórmula biológica de la actividad conceptual se limita a sí misma provocando dudas incontestables y sin número...

«Este es lo que me proponía deciros este jueves sobre Eugenio d'Ors como «filósofo de la Norma»»

Diego Ruiz Torre Nueva (Hostalranchs) 28-30 Julio M. C. M. XII.

Los industriales a quienes pueda interesar el examen del pliego de condiciones, podrán estudiarlo en la secretaría de la Unión de Productores...

Recomendamos los chocolates marca La Luna Amattler, por ser los mejores.

Para el servicio de las brigadas de limpieza y riegos de Ensanche, se necesitan los materiales siguientes: 1.000 fajos de brezo.

Una pieza de bayeta amarilla. Para el arriego de las carricubas de Ensanche se necesita: 12 juegos de hierro del núm. 3.

Para los trabajos que realiza la Sección de Lampistería de los talleres municipales, se necesitan los materiales siguientes: 12 metros tubos de hierro de 16 mm. diámetro exterior.

Para dichos suministros se admitirán notas de precios de los industriales con establecimiento abierto en esta ciudad que quieran facilitarlos, dentro del término de cuatro días...

Habiéndose acordado por este Ayuntamiento en sesión del día de ayer contratar mediante subasta las obras que son necesarias para convertir en graduada la escuela de niñas de la Concepción...

El rey de las vísceras llamó el gran Hipócrates al estómago, que tiene el papel de primer actor en la mayor parte de los dramas patológicos. Para evitar y curar sus males, pues obra también como preventivo, hay que tomar el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos...

En vista de que una numerosa comisión de vendedores de frutas visitó al director del mercado de San José, señor Olivella, para exponerle que por falta de espacio en dicho mercado, se pudren muchas frutas...

En el Ayuntamiento se ha pagado la casa de la calle de Palau de la Plateria, número 5, propiedad de doña Joaquina Masriera, a quien se le ha abonado la cantidad de 7,867 pesetas.

Definitivamente el día 14 próximo, tendrá lugar la inauguración del mercado de San Gervasio, mejora tan deseada por los que viven en aquella barriada.

El mejor de los laxantes Graino de Vals. El señor Pich, delegado por las comisiones de Fomento y Ensanche, ha conferenciado con los señores Troomis y Comulada, de la Compañía del ferrocarril de Sarriá...

En la escalera de la casa número 42 de la calle del Oro (Gracia), una vecina vupuleó a otra por creer que ésta había dado muerte a un gato que era propiedad de aquella.

La más pura y más superior de las aguas de mesa es la de Vichy-Célestins. Luisa García Tomás, habitante en la calle Fonollar, 36, 3.º, ha denunciado que de su domicilio le habían robado varias prendas de ropa.

La comisión municipal de Gobernación ha acordado que la Asesoría Municipal emita dictamen sobre la conveniencia de acudir al tribunal de la contencioso contra la resolución gubernativa revocando acuerdos municipales relativos a nombramientos de médicos.

El domingo próximo marchará a Esplugas de Francolí, la colonia escolar costada por la empresa del Saturno Parque.

En la Rambla del Centro hizo explosión ayer por la madrugada un petardo que ocasionó sustos, carreras y alguna alarma sin otras consecuencias.

Un alcoholizado intentó ayer pegar a su madre, en su domicilio de la calle Wad-Ras, número 214. Acudió la pareja de seguridad deteniéndolo al momento.

El domingo próximo marchará a Esplugas de Francolí, la colonia escolar costada por la empresa del Saturno Parque.

El próximo mes de Septiembre será relevado el segundo batallón del regimiento de Almansa, de guarnición en Tortosa, por el segundo batallón de Luchana.

Probablemente esta noche en el rápido regresará de Madrid el general Weyler.

El capitán de la quinta compañía de la guardia civil de la comandancia de esta provincia instruye diligencias en averiguación de un hecho punible que se supone ocurrió en Igualada el 31 de Julio último.

El consúl de España en Candía (Isla de Cuba) anuncia a la Unión de Productores de España el concurso que para el alumbrado eléctrico de aquella ciudad ha sido convocada.

por Manuel Sendra y Jaime Vila, que advirtieron su intención. El joven después de asistido en el dispensario, pasó a su domicilio.

Remigio Sabaté cayó de la bicicleta que montaba, produciéndose varias contusiones de pronóstico reservado. El hecho ocurrió en la carretera de San Cugat.

La comisión de Fomento reunida ayer acordó: En lo referente a las quejas formuladas por los vecinos de la Plaza del Padró, por dejar de manar la fuente, delegar a los señores Marial y Carreras para que se ocupen de remediar dicha deficiencia.

Apróbar los minutos de escritura por la adquisición de piedra machacada. Desistir de celebrar nueva subasta para la enajenación de la madera procedente de la poda dal arbolado y destinarla a los talleres municipales.

Apróbar el presupuesto para la colocación de bordillos y construcción del adonquinado y aceras de las calles del Olmo y Estrella, y empedrar también el pasaje Rivadeneira.

TERREMOTOS FUERTES POCO LEJANOS.— Hoy, día 6, a las 18 horas 44 minutos, 35 segundos, todos los sismógrafos del Observatorio empiezan a registrar la repercusión de un fuerte terremoto poco lejano. Dura el movimiento unos 20 minutos y la distancia teórica epicentral es de unos 750 kilómetros.

El propio día y a las 21 horas 35 minutos, se registra otro terremoto, menos lejano y no tan fuerte como el anterior. Su duración es aproximadamente la misma y la distancia epicentral corresponde a unos 300 kilómetros.

BOLSA DEL TRABAJO. — Durante el día de ayer fueron registradas en las oficinas de esta institución, las siguientes ofertas de trabajo: 2144 Aprendiz de 14 a 16 años.

2146 Meritorio de 14 a 17 años, tenga buena letra. 2147 Auxiliar de almacén, preferible conozca el ramo de género de punto, de 16 a 18 años.

2148/49 Aprendiz para ferretería, de 14 a 16 años. 2150 Confitero, especialidad en conservas y frutas. 2151 Recadero de 14 a 16 años.

2152 Meritorio de 14 a 17 años, buena letra. 2151 Recadero para repartir, de 1 a 15 años. 2154/55 Aprendiz y aprendiz para pasarte, de más de 14 años.

2156/57 Meritorios buena letra, de 14 a 16 años. Colocados: 9. Ha salido para Ginebra, Stuttgart, Munich, Viena, Venecia, Milán y Génova, el catedrático doctor D. José Pujol y Serra, para visitar las principales Fachschuben e instituciones de Técnica de la Exportación y de Expansión Comercial de Suiza, Alemania, Austria e Italia.

Telefonemas (partes telefónicas) recibidos y detenidos en la Central de Teléfonos, Avión, 11, por no encontrar los destinatarios: De Castellón, Superiora Siervas de Jesús, calle Valencia. Zaragoza, Anselmo González, Urgel, 28. Reus, Manuel Gualden, Ciudad, 6. Madrid, Maucitosh.

La Comisión Provincial en su sesión de ayer, despachó los siguientes asuntos: Sección de Gobernación. — Instancia de D. Jaime Deu y otros encaminada a que se suscite competencia al Juzgado de primera instancia de Granollers en el juicio promovido por D. Sebastián Bauza, reclamando sueldo de secretario del Ayuntamiento de San Felio de Codinas.

Peticion formulada por el alcalde de Berga para que se suscite competencia al Juzgado de instrucción de aquella ciudad en diligencias sobre clausura de una casa de lenocinio.

Expediente para la construcción de un cementerio en Las Cabanyas. Exención de subasta solicitada por el Ayuntamiento de Mollet para la construcción de una cloaca y adquisición de aparatos sanitarios.

Exención de concurso solicitada por el Ayuntamiento de Sarriá para la adquisición de una finca con destino a Escuelas municipales.

Sección de Hacienda. — Perdón de contribucion territorial solicitado por el Ayuntamiento de Gisclareny, con motivo del pedrisco ocurrido el día 8 de Agosto del año pasado.

Informe en el expediente de arbitrios extraordinarios promovido por el Ayuntamiento de Igualada para el año 1912. Idem idem de idem por el de Granollers.

Idem idem de idem por el de San Pedro Salfaverina. Reclamaciones interpuestas por D. Francisco Morgades y otros contra el reparto vecinal girado por el Ayuntamiento de Olesa de Montserrat para cubrir el déficit de su presupuesto extraordinario, correspondiente al año 1911.

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado una real orden en virtud de la cual se dispone: Primero. Que el depósito que, con arreglo al artículo 43 de la ley de 30 de Junio de 1895, han de verificar las Sociedades de seguros marítimos y demás excepciones de las prescripciones de la ley de 14 de Mayo de 1908, debe ser anual y regularse por las primas realizadas durante el último trimestre del año anterior, hasta completar el máximo de 250.000 pesetas.

Segundo. Que esto se entienda sin perjuicio de los ingresos mensuales que, según el mismo artículo, han de realizar las Sociedades que se constituyan de nuevo, mientras no se hallen en condiciones de regular el depósito anual en la forma antedicha; y Tercero. Que ninguna de las referidas Sociedades tendrán derecho a reclamar por exceso en la cuantía proporcional de los depósitos verificadas, en tanto que no hayan llegado a la garantía máxima antes expresada.

El consúl de España en Toulouse participa al ministerio de Estado la defunción de los súbditos españoles siguientes: Ramón Noguero, natural de Morillo, de 29 años, esposo de Rosa Sircou; Brigida Josefina Deo, viuda de Agustín Casals, de 29 años, y otros.

Y el consúl de España en Manila la de los súbditos españoles Enrique Gener, natural de Cambribis (Tarragona), casado, de 42 años, esposo de María de los Angeles Ortiz, natural de Almagor, casado, de 34 años; Manuel Urciza y Urriola, soltero, de 60 años; Cristóbal Martín Almagor, soltero; Angela López, viuda, de 35 años, natural de Manila; María de los Angeles Ortiz, natural de Manila, casada, de 27 años; José María Lombona, natural de Barcelona, de 44 años; Luis Calderón, casado; Pedro Ibáñez y Monzoza, casado, de 44 años; Genaro García y Jiménez, soltero; Salustiano Zubeldia Agrifiena, natural de Lecumberri (Navarra), de 49 años, casado; Victorina de Rosario Monsón, natural de Imus (Cavite), de 80 años; Joaquín López Madueño, natural del Puerto de Santa María, de 19 años, soltero; Domingo Prefaci Martínez, natural de La Unión (Murcia), de 57 años, casado; Dolores Orozco y Rivero, natural de Manila, de 57 años, viuda; Federico Reyes y Gutiérrez, natural de Almería; Víctor Bono y Well, casado, de 49 años; Arnaldo Soledad y Casanova, natural de Barcelona, soltero; José Rodríguez Boella, natural de Elche, soltero, de 33 años; Manuel Vilardell Viscras, natural de Aguilas, de 30 años; Juan Alegría Sagarrabia, de Ea (Vizcaya), de 42 años, soltero.

En el informe que ha emitido la Cámara de Comercio y Navegación de esta ciudad sobre el tratado de comercio con Portugal, después de recoger las observaciones que le han dirigido otras Cámaras de Cataluña y algunos de los elementos que la constituyen, se pone de relieve con las estadísticas que si bien el tratado de 1893 ha sido beneficioso a los dos países, ha resultado de más provecho para Portugal que para España...

Esto mueve a la Cámara a pedir que no se prorogue el tratado, sino que se concierte otro de más amplias bases en el que, teniendo en cuenta las ventajas que Portugal ha sacado del de 1893, que nuestros agricultores no han podido hallar en las ventajas para sus cereales, sus legumbres, sus aceites, ni nuestros industriales para sus manufacturas...

Examinando luego los motivos alegados por varios núcleos de productores para oponerse a determinadas franquicias, dice la Cámara que no considera fundados los relativos a la pesca fresca y a la sal y que estima necesaria la concierne al ganado para evitar los conflictos fronterizos.

En cuanto a las pretensiones de Portugal, combate la Cámara decididamente la que concierne a los cacaos de Santomé, por entender que España está obligada a dispensar protección a los intereses de Fernado Póo y en manera alguna debe sacrificarlos.

Manifiesta la Cámara de Comercio, a continuación, que a su juicio es posible y necesario obtener de Portugal ventajas para los artículos manufacturados, especialmente para ciertos tejidos de algodón, de lana y de seda y para algunos otros como los hierros, el papel y sus derivados, las armas de fuego, los muebles, los pianos y los abanicos.

Por último, la Cámara dice que es evidente que todo cuanto tienda a garantizar los derechos y las ventajas de los productores y comerciantes de ambos países ha de ser aplaudido por las corporaciones que representan al comercio y a la industria y que desde este punto de vista parece natural prevenirse contra el riesgo de que, bajo pretexto de defensa contra epizootias se dificulte la entrada del ganado, así como evitar los perjuicios que a la industria pesquera nacional causa la de otros países que saben aprovecharse de las concesiones recíprocas de España y Portugal...

Como anunciamos, el día 12 del corriente, a las nueve de la mañana, se constituirá en la cárcel celular el Consejo de guerra ordinario de plaza que ha de ver y fallar la causa instruida por el capitán de infantería D. Ignacio Fernández, juez permanente de esta Capitanía general, contra el paisano Tomás Herreros Miguel, acusado del delito de instigar directamente a la insubordinación en los institutos armados o apartarse del cumplimiento de sus deberes militares a personas que sirvan o estén llamadas a servir en las fuerzas militares de tierra o de mar.

El presidirá el teniente coronel jefe del octavo depósito de reserva de artillería D. Joaquín Casaldueiro, siendo vocales los capitanes don José González Juan, D. Antonio Cervera, don Enrique Veiga, D. Luis Moreno, D. Camilo Llovera y D. Jesús Martín, y suplentes los de igual empleo D. Luis Gomila y D. Pablo Llanes.

Actuarán: Como fiscal, el primer teniente del regimiento infantería de Alcántara D. Ramón Soriano; como defensor, el primer teniente del de dragones de Montesa D. Andrés Tejada Alcañay, y como asesor, el teniente auditor de segunda D. Ernesto Miró.

El día 12 del corriente, a las nueve de la mañana, en el cuartel de banderas del batallón cazadores de Alfonso XII, de guarnición en Vich, se constituirá el Consejo de guerra ordinario de plaza que ha de ver y fallar la causa instruida por el capitán D. Ramón Badell contra los paisanos José Rosanas Daniel y Juan Labat Prat, procesado el primero por insulto a fuerza armada y el segundo por profanar grios subversivos.

Lo presidirá el teniente coronel jefe principal del citado batallón D. José Hermida, siendo vocales los capitanes D. Alfonso Uselvi, D. Rafael Marzo, D. Serafin del Nido, D. Luis Murillo, D. Diego Navarro y D. Julián Domingo, y suplente el de igual empleo D. Félix Baldrich.

Desempeñarán las funciones fiscales el primer teniente de Alfonso XII, D. Alejandro Sánchez Polo y defenderán a los procesados los capitanes del mismo cuerpo D. Joaquín Sarabia y D. José Fernández Bosch.

En el vecino pueblo de Sarriá en su fresca y cómoda plaza Mayor, iluminada debidamente en la noche del día de hoy jueves habrá sesiones cinematográficas al aire libre.

Además visitó la numerosa concurrencia que a la referida plaza asiste y con el fin de que el público pueda gozar más de las delicias de aquella temperatura, la banda de la Cruz Roja amenizará los intermedios con las mejores piezas de su repertorio.

Del 16 al 31 de Agosto estará abierta en las oficinas de la Escuela superior de Agricultura (C. Urgell, 187), la matrícula para las enseñanzas agrícolas que, en los tres grados de Técnico agrícola, Ingeniero agrícola y profesor en Agricultura, se inaugurarán el día 2 de Septiembre. También se admitirán matrículas para el curso preparatorio. Los exámenes de ingreso se efectuarán del 26 al 31 de este mes, proporci-

ándose en las oficinas el correspondiente programa de ingreso.

Procedente de Zaragoza ha llegado a esta capital, el señor barón de la Torre, senador del Reino, y de Madrid, la señora marquesa de Garcillán y el señor conde de Berenguer con familias, hospedándose en el Hotel de Inglaterra.

Escriben de Esparraguera: «Durante el temporal de la tarde del domingo cayeron varias exhalaciones en esta villa, una de ellas por los alrededores del Cine Universal, en el que quedaron momentáneamente apagadas todas las luces. La gente se apresuró a salir del local, presa del susto consiguiente, sin que por fortuna, ocurrieran desgracias personales.»

Al practicar ayer mañana un reconocimiento en los solares del cuartel de María Cristina, en construcción, el conserje del mismo encontró envuelto en unas ropas el cadáver de una niña recién nacida.

La comisión mixta de reclutamiento de la provincia de Burgos ha declarado condicional al soldado Francisco Cuesta Nebreda, del regimiento infantería de Alcañtera.

En Manresa se reunió el gremio de patronos carpinteros, acordando ceder a los oficiales el aumento de un real diario a partir del lunes 16, reservándose la facultad de despedir a sus obreros cuando lo tengan por conveniente, si los obreros tengan derecho a reclamar indemnización alguna. Uno de estos días celebrará junta general la sociedad de carpinteros para adoptar acuerdos sobre el particular.

LABORATORIO MUNICIPAL.— Servicio prestado en el mismo durante el mes de Julio de 1912. Sección de vacunaciones: Consultas de personas mordidas por animales, 55.

Personas vacunadas con la rabia, 15. Curación de heridas causadas por animales, 42. Personas vacunadas contra la viruela, 5.

Vacuna entregada al Decanato (tubos), 100. Perros vagabundos cazados en las calles de la ciudad, 709. Animales conducidos a este Instituto para ser observados, 67.

Perros devueltos a sus dueños pagando el arbitrio, 162. Perros asfixiados, 603. Perros entregados a la Facultad de Medicina, 1. Sección bacteriológica: Análisis bacteriológicos de aguas, 12. Sero antitífico entregado al Decanato (tubos), 50.

CUERPO MEDICO MUNICIPAL.— Estadística demográfica sanitaria.— Movimiento: mes de Julio 1912. I. Fiebre tifoidea 21, fiebre palúdica 0, viruela 12, sarampión 7, escarlatina 1, coqueluche 3, difteria y crup, 7; tuberculosis, 147; sifilis, 4; otras generales 37. Total, 235.

II. Del sistema nervioso y de los organismos de los sentidos, 167. III. Enfermedades del aparato circulatorio 128. IV. Enfermedades del id. respiratorio, 69. V. Enfermedades del id. digestivo, 181. VI. Enfermedades del id. genito-urinario y sus anexos, 30. VII. Estado puerperal, 8. VIII. Enfermedades de la piel y tejido celular, 2.

IX. Enfermedades de los órganos de la locomoción, 0. X. Vicios de conformación, 0. XI. Primera infancia, 33. XII. Vejez, 3. XIII. Afecciones producidas por causas exteriores, 14. XIV. Enfermedades mal definidas, 4. Total, 913.

Detenciones.—Distritos: 1.º, 49; 2.º, 69; 3.º, 57; 4.º, 3; 5.º, 0; 6.º, 98; 7.º, 15; 8.º, 5; 9.º, 55; 10.º, 41; N.º, 102. Total, 613. Nacimientos.— Vicios: Distrito: 1.º, 101; 2.º, 92; 3.º, 50; 4.º, 89; 5.º, 105; 6.º, 149; 7.º, 232; 8.º, 118; 9.º, 96; 10.º, 70; N.º, 54. Total, 1,135. Diferencia en más, 223.

Muertos: Distritos: 1.º, 11; 2.º, 7; 3.º, 5; 4.º, 5; 5.º, 13; 6.º, 11; 7.º, 20; 8.º, 9; 9.º, 10; 10.º, 2. Números, 7. Además hay oído transcripción de defunción y 22 nacimientos.

SANTO DEL DIA.— Santos Ciríaco, Largo, Esmara do, mrs. y Severo, pbro. SANTO DE MAÑANA.— San Román, soldado, mr.

NOTICIAS

EL TIEMPO.—Día 7.—Las presiones atmosféricas se mantienen inferiores a la normal señalando el barómetro 759.01 milímetros. El termómetro al sol indica 27 grados, variando a la sombra de una mínima de 17 grados a una máxima de 23. Cielo nuboso, reinando viento S.E. En igual día del año anterior el barómetro señalaba 760.16 milímetros. Del termómetro al sol indicaba 43.8 grados, variando a la sombra de una mínima de 21.4 a una máxima de 32.1. En el cielo despejado reinando viento E.

DELEGACION DE HACIENDA.— La Delegación de Hacienda no ha señalado para hoy ningún señalamiento de pago.

El Metarsilo Menarini introducido desde poco en España ha conquistado rápidamente el primer puesto como reconfortante («metarsilato de hierro y fósforo orgánico»). ¡Piedad la opinión de nuestro médico!

Hoy celebrarán sesión las juntas directivas de la Federación de productores y exportadores de vinos de Cataluña. Cámara Agrícola del Vallés, Sindicato Ateña Vintícola, Cámara Agrícola de Figueras y Sociedad de obreros agricultores de Barcelona y su radio.

Se dispone que a la Compañía del ferrocarril de Solter (Mallorca), se sean aplicadas las disposiciones para el uso de la bandera militar de identidad.

El próximo mes de Septiembre será relevado el segundo batallón del regimiento de Almansa, de guarnición en Tortosa, por el segundo batallón de Luchana.

Probablemente esta noche en el rápido regresará de Madrid el general Weyler. El capitán de la quinta compañía de la guardia civil de la comandancia de esta provincia instruye diligencias en averiguación de un hecho punible que se supone ocurrió en Igualada el 31 de Julio último.

El consúl de España en Candía (Isla de Cuba) anuncia a la Unión de Productores de España el concurso que para el alumbrado eléctrico de aquella ciudad ha sido convocada.

afectos. — Para Marsella, vapor franc...

Teatros

NOVEDADES. — Prometen ser un ver...

La compañía dramática «Gran Guinyol...

Gacetilla rimada

Una miss que me distingue con su amistad...

CRONICA REGIONAL

LERIDA

SOLSONA Jaimistas. — Oposiciones...

Habiase anunciado una gran festividad...

Los jaimistas de esta ciudad, cuando...

Ante el temor del fracaso, propalaron...

Muy bien, pues, que los jaimistas a...

La fiesta se redujo a un pasacalle...

Este un asunto que preocupa al Go...

El señor Canalejas dedica preferente...

La cuestión ferroviaria pudiera ser...

Entiéndalo el director de la instrucción...

Defienda cada cual sus ideas, pero con...

—Había una vacante de canónigo que...

Cuando a última hora se ha sabido...

TELÉFONO Y TELÉGRAFO

Servicio especial de los corresponsales de Publicidad

Cataluña • España • Extranjero

Madrid 7, a las 10'15

«La Gaceta»

Publica lo siguiente: Decretos de Fomento...

Disposicion que el arquitecto del Teatro...

De primera clase, al curso de antigüedad...

De segunda al turno primero: una en...

Convocatoria para premios en la Real...

El señor Llorens y el contrabando de...

Las denuncias se han formulado concre...

Hemos oido decir al señor Llorens que...

Acompañado de su familia, ha marcha...

Los dependientes de comercio

El Instituto de Reformas Sociales ha...

Los jaimistas de esta ciudad, cuando...

La información ha quedado abierta en...

Madrid 7, a las 14

Manifestaciones del señor Canalejas

Las noticias que hoy tenía el señor...

En Tarragona también alguna chispita...

Madrid 7, a las 17'15

Bolsa

Interior contado, 85'20. Interior fin...

El coronel Vivas

So dice que en la próxima firma de...

Generales gravemente enfermos

sea un joven cura que terminó ayer la...

No quiero dar consejos, porque no lo...

Lo mismo que digo del señor obispo...

Seguramente, si todas fueran de opo...

Otro día me ocuparé de asuntos de...

El gobernador de Almería transmite...

Desde la estación ha marchado el se...

El general Weyler

El conflicto de los ferroviarios

El gobernador de Almería transmite...

Emigrados portugueses

Por Córdoba ha pasado un tren con...

De provincias

Desde Gerona

Varias noticias

Gerona 7, a las 19.—Conferencia tel...

En la zona de Alcázar y Larache no...

Respecto a los disidentes entre los...

Nosotros observamos una neutralidad...

El programa de los viajes de ministros...

Madrid 7, a las 17'15

Bolsa

Interior contado, 85'20. Interior fin...

El coronel Vivas

So dice que en la próxima firma de...

Generales gravemente enfermos

So han recibido en Madrid noticias...

vacación en el estado de los generales...

Una sumaria

Por la autoridad judicial se instruye...

Para declarar está citado el diputad...

Suceso sangriento

En la Casa de Socorro del distrito d...

Llegada de García Prieto

Esta tarde, en el segundo expreso de...

El general Weyler

El conflicto de los ferroviarios

El gobernador de Almería transmite...

Emigrados portugueses

Por Córdoba ha pasado un tren con...

De provincias

Desde Gerona

Varias noticias

Gerona 7, a las 19.—Conferencia tel...

En la zona de Alcázar y Larache no...

Respecto a los disidentes entre los...

Nosotros observamos una neutralidad...

El programa de los viajes de ministros...

Madrid 7, a las 17'15

Bolsa

Interior contado, 85'20. Interior fin...

El coronel Vivas

So dice que en la próxima firma de...

Generales gravemente enfermos

So han recibido en Madrid noticias...

La Sociedad de toneleros ha contestado...

Las cooperativas de consumo y los...

Malversación de fondos

Almería — El ingeniero de esta divi...

No hay solución

Almería — El ingeniero de esta divi...

De mal en peor

La huelga de albañiles

Zaragoza.—La huelga de albañiles...

Huelga en puerta

Valencia.—Parece que hay ondas...

Estado de Fuentes

Sarriena.—El día 7 de Agosto...

Las modistas madrileñas

San Sebastián.—Hoy han visitado la...

Manifestaciones del ministro de Hacienda

San Sebastián.—El ministro de Hacienda...

El tratado era conveniente para ambos...

El Gobierno portugués ha abierto tam- bién en su país una información. Termina el plazo de esta información el día 31 de Agosto y después de estudiarse pasará a la Comisión designada que preside el Director general de Aduanas...

Aquí se sigue con interés la huelga de Almería. La campaña de los disidentes ha fracasado. Temblores de tierra. Tortosa.—En el Observatorio del Ebro se han registrado dos temblores de tierra muy cercanos, el primero de más duración que el segundo.

—Anoche fué asesinado de un balazo un albañil que se hospedaba en una cantina próxima a San Juan de las Minas. Recuérdase que hace días el dueño de la cantina riñó por deudas con un moro. Al llegar hoy el albañil a la cantina dió un tiro un hombre que estaba en la puerta.

Acta en la que se dan mutuas explicaciones. Ayer suspendió su publicación el último de los citados periódicos. Riña. Anoche a las once y media, en una taberna de la calle del Cid, riñeron el dueño Arsenio Martrat con un individuo de malos antecedentes, el cual produjo al tabernero una herida de arma blanca en la región umbilical con salida por el epiglottis, grave.

«Venganza de criados» por Max, Revista 177. «Juegos olímpicos» (3.ª, 4.ª y 5.ª parte), «Amor, placer y muerte» y otras varias.—Mañana, 6 Estrenos. Gran Estreno de 800 metros.—A la conquista de la felicidad. Mañana, 6 Estrenos.

Madrid 8, a la 1

El cardenal Aguirre y la ley de Asociaciones. El cardenal Aguirre ha dirigido una exposición al presidente del Consejo rogándole en nombre del amor a la patria que no presente a la deliberación de las Cortes el proyecto de ley de Asociaciones...

Madrid 8, a la 1. El cardenal Aguirre y la ley de Asociaciones. El cardenal Aguirre ha dirigido una exposición al presidente del Consejo rogándole en nombre del amor a la patria que no presente a la deliberación de las Cortes el proyecto de ley de Asociaciones...

Juegos florales. Ceuta.—Se han celebrado los Juegos Florales. El diputado señor Torres ha hecho la presentación del mantenedor D. Tomás Maestre. Este ha pronunciado un discurso desarrollando el tema de estas fiestas «Patria, Fides, Amor».

Espectáculos. TEATRO TIVOLI. Gran compañía de zarzuela y ópera dirigida por los señores Ruitoa y Espelta, de la que forman parte las primeras tiple Consuelo Baillo, Pura Montoro y Luisa Rodríguez. Hoy jueves, tarde a las 4 menos cuarto. Butacas a pesetas, entrada 0'50.

ALCAZAR ESPAÑOL. Unión 7. Todas las noches a las 10, otro exitazo «LA REVUE DE VERANO». Gran Edén Concert. Concierto y restaurant en la hermosa terraza-jardín al aire libre.

La futura escuadra. Ferrol.—Reina gran júbilo por las noticias que se reciben de Madrid, asegurando que se reanudarán las Cortes se presentará un proyecto de ampliación de la construcción de escuadra, figurando acorazados de 27,000 toneladas y además la construcción de un dique para buques de 30,000.

Del Extranjero. Uruguay. Fallecimiento. París 7, a las 9'10. — Montevideo. Ha fallecido el ex presidente de la República D. Julio Herrera. Rusia. Incendio? París 7, a las 9'10. — San Petersburgo. En unos almacenes de madera estalló un incendio que se propagó al palacio de Pedro el Grande, destruyéndolo por completo.

Incendio? París 7, a las 9'10. — San Petersburgo. En unos almacenes de madera estalló un incendio que se propagó al palacio de Pedro el Grande, destruyéndolo por completo. Inglaterra. El Gabinete.—El nuevo emperador de Japón.—El festival Shakespeare.

LA GENERALA. interpretación inmejorable, ovaciones a las incomparables tiple C. Baillo y Luisa Rodríguez. Noche, a las 9 y cuarto. Butacas a pesetas, entrada 0'50. 1.ª «El príncipe Castro» por Pura Montoro. 2.ª «El delirio del éxito» (2 actos).

ALCAZAR ESPAÑOL. Unión 7. Todas las noches a las 10, otro exitazo «LA REVUE DE VERANO». Gran Edén Concert. Concierto y restaurant en la hermosa terraza-jardín al aire libre.

Decreto de Marina. Por real decreto del ministerio de Marina se dispone que el contralmirante D. Alfonso Morgado pase a situación de reserva y se nombre para substituirlo en la dirección del Estado Mayor Central al contralmirante D. Miguel Marquez.

Desde Madrid. Las negociaciones franco-españolas. Madrid 7, a las 18. Esta mañana han celebrado una detenida conferencia los señores Heredia, subsecretario interino de Estado, marqués de Villasinda, ministro plenipotenciario de España en Alcázar, consultando varios documentos relativos a Marruecos, para poder tratar mejor con el señor García Prieto sobre este asunto.

Desde Madrid. Las negociaciones franco-españolas. Madrid 7, a las 18. Esta mañana han celebrado una detenida conferencia los señores Heredia, subsecretario interino de Estado, marqués de Villasinda, ministro plenipotenciario de España en Alcázar, consultando varios documentos relativos a Marruecos, para poder tratar mejor con el señor García Prieto sobre este asunto.

Teatro Soriano. Hoy jueves, 8 de agosto de 1912.—Tarde a las 4 y media, La gran pantomima en 4 cuadros, EL ULTRAJE ADAMS. Noche a las 9 y media. Ultima de la gran pantomima en 6 cuadros.

Impresiones bursátiles. 10 Agosto de 1912. El resultado de la contratación de la mañana en el Bolsin, es el siguiente: Interior, 85'10; Nortes, 102'65; Alicantes, 97'60; Andaluces, 65'30; Orenses, 27'40. Como puede verse, las acciones ferroviarias han experimentado un regular desmerecimiento.

La aventura de Marruecos. Desde Madrid. Las negociaciones franco-españolas. Madrid 7, a las 18. Esta mañana han celebrado una detenida conferencia los señores Heredia, subsecretario interino de Estado, marqués de Villasinda, ministro plenipotenciario de España en Alcázar, consultando varios documentos relativos a Marruecos, para poder tratar mejor con el señor García Prieto sobre este asunto.

Desde Madrid. Las negociaciones franco-españolas. Madrid 7, a las 18. Esta mañana han celebrado una detenida conferencia los señores Heredia, subsecretario interino de Estado, marqués de Villasinda, ministro plenipotenciario de España en Alcázar, consultando varios documentos relativos a Marruecos, para poder tratar mejor con el señor García Prieto sobre este asunto.

Desde Madrid. Las negociaciones franco-españolas. Madrid 7, a las 18. Esta mañana han celebrado una detenida conferencia los señores Heredia, subsecretario interino de Estado, marqués de Villasinda, ministro plenipotenciario de España en Alcázar, consultando varios documentos relativos a Marruecos, para poder tratar mejor con el señor García Prieto sobre este asunto.

Teatro Soriano. Hoy jueves, 8 de agosto de 1912.—Tarde a las 4 y media, La gran pantomima en 4 cuadros, EL ULTRAJE ADAMS. Noche a las 9 y media. Ultima de la gran pantomima en 6 cuadros.

Impresiones bursátiles. 10 Agosto de 1912. El resultado de la contratación de la mañana en el Bolsin, es el siguiente: Interior, 85'10; Nortes, 102'65; Alicantes, 97'60; Andaluces, 65'30; Orenses, 27'40. Como puede verse, las acciones ferroviarias han experimentado un regular desmerecimiento.

Jóvenes revoltosos. En el café económico de la calle de San Ovíforo estaban disputando cinco jóvenes. El agente de policía Gregorio Lafuente les observaba desde otra mesa del mismo café. Uno de los del grupo se molestó por la fiscalización y se encará con el policía reprochándole. Los demás le hicieron caso.

Soldados licenciados. Madrid 7, a las 18'15. De Valencia telegrafían que han desembarcado 700 soldados licenciados de Melilla, que saldrán para Alicante, Barcelona y otros puntos. En el muelle les esperaban las autoridades.

Skating. EN EL SATURNO PARQUE. Un triunfo de Villapol. En la pista de patines del Saturno Parque se celebran con frecuencia interesantes concursos. El pasado lunes se disputó una carrera de velocidad que despertó mucha expectación y que atrajo considerable concurrencia.

Teatro Soriano. Hoy jueves, 8 de agosto de 1912.—Tarde a las 4 y media, La gran pantomima en 4 cuadros, EL ULTRAJE ADAMS. Noche a las 9 y media. Ultima de la gran pantomima en 6 cuadros.

BOLSAS. Sesión de la mañana. Operaciones. Queda. 4 por 100 Interior fin mes. 85'10 85'10 Ac. F. C. Norte España fin mes. 102'70 102'65

Ultima hora. No hay duelo. La cuestión personal pendiente entre el director de «El Progreso», don Emiliano Iglesias y el teniente de Infantería don Miguel Rivero, redactor de «La Mañana», quedó aplazada a causa de una huelga.

Ultima hora. No hay duelo. La cuestión personal pendiente entre el director de «El Progreso», don Emiliano Iglesias y el teniente de Infantería don Miguel Rivero, redactor de «La Mañana», quedó aplazada a causa de una huelga.

Ultima hora. No hay duelo. La cuestión personal pendiente entre el director de «El Progreso», don Emiliano Iglesias y el teniente de Infantería don Miguel Rivero, redactor de «La Mañana», quedó aplazada a causa de una huelga.

Gran Salon Dore. Hoy jueves, sesiones de moda cine y 4 COLOSAL ATRACCIONES 4 MARTIN ventriloco número de risa continua. Debut. Hermanos LEAL pareja de bailes españoles. Debut del excéntrico mu- Pretzmau. La emittante de aires regionales. La Torrericca. Viernes día 9, solemnidad artística a beneficio de la genial TORRERICCA. Pronto: Grandes debuts.

BOLSAS. Sesión de la mañana. Operaciones. Queda. 4 por 100 Interior fin mes. 85'10 85'10 Ac. F. C. Norte España fin mes. 102'70 102'65

Table with columns for Ref., Obligaciones Contado, and various financial entries like Norte España, Minas S. Juan, etc.

Table with columns for Siemens Schuckert, Acciones Contado, and various financial entries like Sdad. An. Construcciones, etc.

Table with columns for Bolsa de Madrid, Bolsa de París, and various financial entries like Interior 4 por 100, etc.

Table with columns for Paris, Hamburgo, Londres, and various financial entries like Agosto, Septiembre, etc.

Table with columns for ALGODONES, LIVERPOOL, NEW-YORK, and various financial entries like Julio-Agosto, Agosto-Sbre, etc.

Compañía Colonial SUS CHOCOLATES BOMBONES Y NAPOLITANAS

ESTOMAGO ARTIFICIAL De venta en todas las farmacias y droguerías

Advertisement for SINGER sewing machines, featuring a large 'S' logo and text: NUEVO ESTANTE A PEDAL, FRICCIONES de BOLAS de ACERO, etc.

Advertisement for MAGGI soups, featuring a star logo and text: Rebaja de los Precios, CALDO MAGGI EN CUBITOS, etc.

Advertisement for Biblioteca Renacimiento, listing various books and authors like Gregorio Martínez Sierra, etc.

Advertisement for Brandreth pills, featuring an illustration of a woman and text: Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth.

Advertisement for Ventiladores Eléctricos, featuring a large illustration of an electric fan and text: Ventiladores Eléctricos a precios de fábrica.

Advertisement for Vapores de Rob. M. Stoman jr., de Hamburgo, featuring an illustration of a steamship and text: Vapores de Rob. M. Stoman jr., de Hamburgo.

Advertisement for Alcock plasters, featuring an illustration of a hand holding a plaster and text: Emplastos de Alcock.

Advertisement for Linea Pinillos, featuring text: Línea Pinillos Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 22 días.

Advertisement for Navigazione Generale Italiana, featuring text: Navigazione Generale Italiana Principio Umberto, 8 Agosto.

Advertisement for MARIE-OPTICO, featuring an illustration of a pair of glasses and text: MARIE-OPTICO.

Advertisement for Centro de Saldistas, featuring text: Centro de Saldistas Ventas al detall permanente de toda clase de muelles.

Advertisement for Enfermedades Secretas, featuring text: Enfermedades Secretas asfíricas como orzuelos, etc.

Advertisement for Servicio y Cocina a la Española, featuring text: Servicio y Cocina a la Española. Haga más informes dirigidos a sus Agentes.